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F r a g e s t u n d e 
Gemeinderatssitzung am 23. April 2015 

N E U ! 
 
Ftl. Zl  Fraktion Gemeinderat/rätin Fragetext Stadtsenatsreferent/in 

 
1 

 
KPÖ  GR. Mag. Robert Krotzer  Zugang zur Rot‐Weiß‐Rot‐Card für StudienabsolventInnen 

erleichtern 
 
Sind Sie als Integrationsstadtrat bereit, sich in Gesprächen 
mit  Land und Bund  für  Erleichterungen bei den Kriterien 
der Vergabe der RWR‐Card einzusetzen, um es so  jungen 
Menschen, die in der Stadt Graz studiert haben, einfacher 
zu  ermöglichen,  hier  auch  einer  Beschäftigung 
nachzugehen? 
 

StR. Kurt Hohensinner, 
MBA 

 
2 

 
SPÖ  GR.in Mag.a Alexandra 

Marak‐Fischer 
Anmelde‐  und  Aufnahmeverfahren  für 
SchulanfängerInnen 
 
Wie  wird  das  angekündigte  Modell  für  die 
Schuleinschreibung in Grazer Volksschulen im kommenden 
Schuljahr genau aussehen und nach welchen Kriterien wird 
über die Aufnahme entschieden werden? 
 
 
 
 

StR. Kurt Hohensinner, 
MBA 
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3  FPÖ  GR. Mag. Armin Sippel Integrationsstrategie Andräschule 
 
Welche  Ihrer  bereits  realisierten  oder  in  Planung 
befindlichen  Maßnahmen  sind  dazu  geeignet,  hier 
wirksam  diesen  Fehlentwicklungen  an  Grazer 
Volksschulen,  insbesondere  der  Volksschule  St.  Andrä, 
entgegenzuwirken? 

StR. Kurt Hohensinner, 
MBA 

 
4 

 
Grüne  GR. Karl Dreisiebner  Vollständige  Folienverklebung  von  Straßenbahn‐

garnituren zu Werbezwecken 
 
Wurde  das  vor  etwa  fünf  Jahren  im  dafür  zuständigen 
HGL‐Kontrollgremium beschlossene Reglement  für Folien‐
Werbung  auf  Straßenbahn‐Garnituren  und  im  Speziellen 
die  Beschränkung  für  deren  Fensterflächen  aufgehoben 
und wenn  ja, wie sieht die nunmehr allem Anschein nach 
geänderte  Regelung  dafür  aus,  d.  h., was  genau  erlaubt 
und was untersagt die aktuell gültige Vorschrift für Werbe‐
Folien auf Straßenbahnen? 

StR. Mag. (FH) Mario 
Eustacchio 

 
5 

 
Piraten‐
partei 

GR. Philip Pacanda 
Vibrationen und Lärm – Plabutschtunnel
 
Erklären  Sie  sich  bereit, mit  dem  zuständigen  Verkehrs‐
landesrat  Kurzmann  Kontakt  aufzunehmen,  damit  in 
diesem  Bereich  Lärm‐  und  Vibrationsmessungen 
durchgeführt  werden  und  geprüft  wird,  ob  die  aktuelle 
Verkehrslösung  (Portal und Kreisverkehr) noch  zeitgemäß 
und dem Verkehrsaufkommen entsprechend angemessen 
ist? 

StR. Mag. (FH) Mario 
Eustacchio 



3 
 

 
6 

 
ÖVP  GR. Stefan Haberler, MBA  Straßenbahnlinie Süd‐West – Planungsphase  

1. Bauabschnitt 
 
Wie weit sind die Planungen für die Straßenbahnlinie Süd‐
West  gediehen  bzw.  wann  können  wir  mit  einer 
Präsentation  im  Verkehrsausschuss  oder  gar  einer 
Beschlussvorlage im Gemeinderat rechnen? 
 

StR. Mag. (FH) Mario 
Eustacchio 

 
7 

 
KPÖ  GR.in Mag.a Ulrike 

Taberhofer 
Arbeitsaufwand – Ausstellung der SozialCard 
 
Was  gedenken  Sie  zu  unternehmen,  damit  die  zur 
Bearbeitung und Ausstellung der SozialCard  innerhalb des 
Sozialamtes  notwendigen  personellen  Ressourcen 
geschaffen und der Mehraufwand an Arbeit aufgrund des 
steigenden  Bedarfs  auch  im  Interesse  der 
Anspruchsberechtigten bewältigt werden können? 
 

Bgm.‐Stv.in Mag.a Dr.in 
Martina Schröck 

 
8 

 
SPÖ  GR.in Mag.a Susanne Bauer  Entwicklung einer Initiative „BotschafterInnen für Graz“ 

 
Sind  Sie  im  Rahmen  Ihrer  Koordinierungskompetenz 
bereit,  die  Idee  von  Graz‐BotschafterInnen  nunmehr 
weiterzuverfolgen und die zuständigen Fachabteilungen in 
Kooperation mit Graz‐Tourismus damit zu beauftragen, ein 
entsprechendes Projekt zu entwickeln? 
 

StR. Dipl.‐Ing. Dr. Gerhard 
Rüsch 



4 
 

 
9 

 
FPÖ  GR. Mag. Rudolf Moser  Menschenrechtsbeirat – fragwürdiger Kommentar 

 
Sind  Sie  bereit,  mit  dem  Vorsitzenden  des  Grazer 
Menschenrechtsbeirates  in  Austausch  zu  treten,  um 
darauf  hinzuweisen,  dass  es  nicht  Aufgabe  des 
Menschenrechtsbeirates  ist,  Exekutiveinsätze  dieser 
Dimension  und  vor  allem  dieser  Bedeutung  für  die 
Sicherheit unserer Gesellschaft zu beurteilen? 
 

Bgm. Mag. Siegfried Nagl 

 
10 

 
Grüne  GR.in Mag.a Andrea 

Pavlovec‐Meixner 
Einsatzverbot  von  Glyphosat  auf  Grünflächen  der  Stadt 
Graz 
 
Sind  Sie  bereit,  sich  für  ein  Einsatzverbot  des 
Unkrautvernichters  Glyphosat  auf  den  städtischen 
Grünflächen/Grünachsen  und  bei  Baumstandorten 
einzusetzen? 
 

Bgm. Mag. Siegfried Nagl 

 
11 

 
ÖVP  GR. Mag. Andreas Molnar  Entfall  von  Kfz‐Stellplätzen  in  Schillerstraße  und 

Sparbersbachgasse 
 
Gibt es aus  Ihrem Ressort diesbezügliche Pläne, wie man 
die  Auflassung  der  130  Pkw‐Stellplätze  verhindern  wird 
können  bzw.  Maßnahmen,  um  wenigstens  eine 
größtmögliche Anzahl von Stellplätzen zu erhalten? 
 

StR. Mag. (FH) Mario  
Eustacchio 
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12 

 
KPÖ  GR. Kurt Luttenberger 

 
Ausweitung  Naturschutzgebiete  „Weststeirisches 
Bergland – Grazer Bergland“, „Plabutsch bei Graz“ 
 
Werden  Sie  sich  beim  Land  Steiermark  für  die  rasche 
Umsetzung der genannten Schutzgebiete einsetzen? 
 

Bgm. Mag. Siegfried Nagl 

 
13 

 
SPÖ  GR.in Karin Katholnig 

 
Maßnahmen  zur  Verbesserung  des  Betankens  von  E‐
Fahrzeugen 
 
Welche Maßnahmen  gedenken  Sie  zu  setzen,  um  den  in 
diesem  wenig  erbaulichen  Bericht  der  „Autorevue“ 
aufgezeigten  Schwachstellen  betreffend  die 
kundInnenunfreundliche  Situation  des  Ladens  von 
E‐Fahrzeugen in Graz entgegenzuwirken? 
 

StR. Mag. (FH) Mario 
Eustacchio 

 
14 

 
FPÖ  GR. Christoph Hötzl 

 
 

Grazer Berufsfeuerwehr 
 
Welche  Maßnahmen  wurden  im  Rahmen  Ihrer 
Ressortzuständigkeit  bereits  getroffen,  um  die  Grazer 
Berufsfeuerwehr  –  vor  allem  auf  Ebene  der  höchsten 
Führungsetage – wieder in ruhigere Gewässer zu führen? 
 
 
 
 

Bgm. Mag. Siegfried Nagl 
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15 

 
Grüne  GR.in Mag.a Astrid Polz‐

Watzenig 
 
 

Installierung  eines/einer  Koordinator/in  der  Stadt  Graz 
für unbegleitete minderjährige Flüchtlinge 
 
Bis  du  als  für  die  Kinder‐  und  Jugendhilfe  zuständige 
Stadträtin  bereit,  die  Einrichtung  einer 
Koordinatorin/eines  Koordinators  für  die  Betreuung  von 
unbegleiteten minderjährigen Flüchtlingen der Stadt Graz 
prüfen zu lassen? 

Bgm.‐Stv.in Mag.a Dr.in 
Martina Schröck 

 
16 

 
ÖVP  GR.in Sissi Potzinger 

 
Verkehrsmaßnahmen Denggasse 
 
Können die Anrainer der Denggasse damit  rechnen, dass 
durch  entsprechende  bauliche  Maßnahmen  die 
bestehende  Sackgasse  vor  Pkw‐Durchzugsverkehr 
geschützt  wird  und  auch  in  Zukunft  die  Durchfahrt  ein 
Geh‐ und Radweg bleibt? 

StR. Mag. (FH) Mario 
Eustacchio 

 
17 

 
Grüne  StR.in Mag.a Daniela Grabe 

 
Skateboard‐Anlage Augarten 
 
Wird  die  unlängst  im  Augarten  abgebaute  Skateboard‐
Anlage wieder durch eine vergleichbare Holz‐Mini‐Rampe 
ersetzt  werden  oder  wird  es  vergleichbare 
niederschwellige Angebote an anderen Orten geben? 

StR. Kurt Hohensinner, 
MBA 

 
 
 


